

DIARIO DE SANTIAGO

DEL SABADO 6 DE AGOSTO DE 1808.

DE ÓRDEN DEL REYNO.

S. A. S. acaba de recibir por extraordinario, y manda publicar los siguientes oficios.

Serenísimo Señor.

Son las cinco y media, y llega un Oficial parlamentario pidiendo que mande al General Lapeña suspender las hostilidades, mientras que el General Dupont conferencia con el General Reding. Lo he negado. A pocos momentos recibo carta del mismo General Peña manifestando piden capitulacion: no les concedo otra que la de ser prisioneros de guerra, permitiendo al General y Oficiales su espada, y una maleta con ropa de su uso, en atencion á los saqueos que han practicado en nuestras Ciudades, asegurándoles al propio tiempo serán tratados con la consideracion que lo fue la esquadra en Cádiz, y es propia de la generosidad española. Mientras comunico detalles, sepa V. A. que hemos tomado cañones, hecho prisioneros, y en una palabra, que el General Dupont está encerrado.

Dios guarde á V. A. muchos años. Quartel General de Andujar á las seis de la tarde del 19 de Julio de 1808. = Serenísimo Señor = Xavier de Castaños = Serenísima Junta Suprema de Gobierno.

NOTA.

La misma noticia comunica con igual fecha el Excelentísimo Señor Conde de Tilli, Vocal de esta Suprema Junta que se halla en el Ejército al lado de nuestro General.

Esta Suprema Junta tiene la satisfaccion mas completa en manifestar á el público que por el extraordinario que se ha recibido hoy del Excmo. Señor D. Francisco Xavier Castaños, Capitan General de el Ejército de operaciones de Andalucía, cuyo parte se copia á la letra, podrá persuadirse de el talento militar con que se han dirigido, pues los resultados

convienen exáctamente con el bien meditado plan; son tan felices que el enemigo huye vergonzosamente despues de los primeros encuentros, y debe ser completamente arrollado en su fuga, segun se le han preparado los sucesos que no podrá ciertamente evitar. = Serenísimo Señor. = manifesté á V. A. con fecha del 17 el estado de nuestras operaciones y progresos: con la del 18 me dá parte el General Reding de haber entrado en Baylen á las nueve de la mañana con su division, y la del Marques de Coupigni, reunida de mi órden; y que se retiraban los enemigos de dicha Villa á Guarroman, dexando solo una gran guardia que fue arrollada. Inmediatamente escribí á Reding atacase con las dos divisiones á Andujar por su flanco, mientras yo lo executaba por el frente. Iba yo á verificarlo en la madrugada del dia de hoy, quando á las dos de ella me dieron parte de que los enemigos evacuaban á Andujar huyendo con precipitacion por el camino de Madrid. No puedo ocultar con admiracion, que los vecinos de Andujar no me han dado el menor aviso.

Viendo que el enemigo se me escapaba ordené que el General Lapeña con su division reforzada les picase la retaguardia; disposicion tanto mas adecuada, quanto acabo de recibir parte del General Reding, diciendo salía de Baylen á las tres de la madrugada para caer á las once sobre Andujar; de modo que en virtud de su activo y oportuno movimiento va á encontrarse Dupont entre aquellas dos divisiones, y la del General Lapeña. Me prometo que el resultado corresponderá á las acertadas disposiciones del Plan.

Espere V. A. por momentos noticias del deseado y preparado ataque de hoy. (se concluirá.)

Coruña 3 de Agosto.

La generosa Nacion, nuestra verdadera Aliada, no cesa un momento en manifestarnos su poderosa é ilimitada proteccion. No hay dia que no fondée en éste Puerto algun buque Ingles enviado con socorros y refuerzos para nuestro Ejército. Hoy ha visto éste Pueblo con el mayor interes la entrada del Navio de guerra el *Tonant*, en que viene el Almirante Ingles *Decorcey*, con el destino de mandar las fuerzas navales que aquí se hallan de aquel Reyno. Supose con éste motivo que llegará inmediatamente un gran convoy que conduce 1500 hombres de tropas, parte de las que consiste en un Cuerpo de la famosa Caballería Escocesa.

Ya tenemos sobrado fundamento para confirmarnos en el concepto de desprecio que nos ha merecido el tirano de la Francia. Ya podemos lisongearnos de que la Europa toda siga nuestro exemplo, y abraze nuestro partido. ¿Que hay que temer? El vencedor, el conquistador, el grande, el invencible; que se ha hecho de estos atributos? ¿Porque no haría reconocerlos y confesarlos á los Españoles? Si era el héroe de los Siglos, ¿Necesitaba mas que un solo momento para hacer sentir á la Nacion despreciada, pero valerosa, el peso y rigor de su enojo y de su ira? ¿Han provocado poco los soberbios habitantes del occidente la muy alta Magestad del Jupiter de los idolatras Franceses? Seguid enhorabuena ciegos admiradores del talento y poder de Bonaparte, falsos politicos que habeis confundido y equivocado al temerario alborotador de la Europa con los celebres reformadores de los siglos: seguid en vuestros extraviados discursos, mientras que los sensatos y prudentes pensadores se convencen con fundados motivos de la impotencia é ignorancia del que solo domina en las cabezas y corazones de los imbeciles y pusilanimos. No contemos con los desaciertos de la política del usurpador, quando volvió á la España su codicioso y sanguinario semblante: no nos paremos meramente en las enormes pérdidas que al instante que la ultrajada y profanada España alzó su fuerte é indomable brazo, empezó á padecer el Ejército de los Gaiferos y Roldanes; pero reflexionemos sobre el Estado presente de las cosas, sobre el punto de consideracion á que están reducidas las miras del ambicioso. Hace ya dos meses, que el poderoso ha empezado á usar de la fuerza que tenia preparada para la opresion y tiranía: hace dos meses, que va viendo progresivamente la destruccion y ruina de su Ejército: ha llegado ya el tiempo de temer su ultima desgracia y la abominacion de su nombre. El lo vé: ¿el llamado Omnipotente está cerca; y su Omnipotencia duerme, ó no puede mas? ¿como no desquicia S. M. I. y Universal, la Europa, la misma naturaleza, y descarga Ejércitos y furias sobre los osados Españoles? ¿Ó querrá éste mono imitar al Ser Supremo en el modo de castigar á los mortales? Querrá tal vez dejar que se llene la medida de su justísima iniquidad para descargar sobre nosotros el imperatorio azote? Gallegos animosos, esforzados y prudentes Españoles

aprovechad estos intervalos que permite la *Justicia Napoleónica*; obrad mientras consiente la locura, la estudiada y aparente grandeza del usurpador; destruid sus misteriosas y prestadas fuerzas: escarmentadle, corredle, y haced que toda la Europa le juzgue y le castigue.

RECETA PARA HACER NAPOLEONES,

y es infalible.

SONETO.

*Coge un puño de tierra corrompida,
un quintal de mentira refinada,
un barril de impiedad alambicada,
y una azumbre de audacia bien medida.*

*La cola del Pavon, coge, extendida,
del Tigre la uña ensangrentada,
del Corzo el corazon, y la taymada
cabeza de la Zorra envejecida.*

*Todo ésto bien cosido en un talego
de exterior alagüeño, hermoso y blando
arrimarás, de la ambicion al fuego.*

*Déjalo que se vaya incorporando,
y tu verás sin duda, como luego
sale un Napoleon de allí volando.*

NOTA.

En el Diario del Miercoles 3 del corriente se dixo en una Nota. D. Manuel Maria de Vila Impresor y del Comercio de libros, se halla encargado por la Junta de Gobierno de ésta Ciudad de la impresion y despacho del Diario, con privilegio exclusivo. » Entiendase D. Pedro Rey Romero, se halla encargado por S. A. S. la Suprema Junta del Reyno, con privilegio exclusivo de imprimir y despachar el Diario político de esta Ciudad.

Se avisa á todos los que quisiesen subscribir para la Provincia y fuera de ella, y á los que tengan algo que comunicar acudan á su despacho.

POR MONTERO.